



## INSCRIPTIONS EN VERS DU MUSÉE D'AIX,

Par E. Rouard,

BIBLIOTHÉCAIRE DE LA VILLE (1).

Quand une fois les armées romaines en eurent fini avec notre nationalité gauloise, la cité conquérante plaça des colonies sur le terrain que les légions avaient foulé, et s'échelonna le long des rives du Rhône, depuis Massilia jusqu'à Lugdunum, s'étendit ensuite vers le nord, depuis Bibracte (Autun) jusqu'aux Tréviri. Elle eut de gracieux avant-postes comme Antipolis (Antibes) et Forum-Julii (Fréjus) au versant des Alpes ; elle s'épanouit au soleil dans de paisibles et riantes villas, comme Aquæ-Sextiæ (Aix) ; elle éleva de superbes amphithéâtres, pour les affluences des peuples comme à Némausus (Nîmes), à Arélas (Arles) et à Arausio (Orange). Les

(1) Aix, impr. de Nicot et Aubin, 1839, in-8°.